

Resumen de la Evaluación

OTROS CONVENIOS

29 - TLAXCALA
0 - Cobertura estatal

OTROS CONVENIOS

Entidad Federativa

29 - TLAXCALA

Municipio

0 - Cobertura estatal

Programa Evaluado

OTROS CONVENIOS

Año de la Evaluación

2014

Tipo de Evaluación

Costo (\$)

Diseño

870,000.00

Fuente de Financiamiento

Modalidad de Contratación

Recursos fiscales

Adjudicación directa

Evaluador

EL COLEGIO TLAXCALA, A.C.

Coordinador de la Evaluación

Secretaría de Planeación y Finanzas

Objetivos de la Evaluación

El Objetivo General es evaluar en materia de diseño del Programa de Unidades Médicas Móviles (UMM), nombre con el que se identifica el programa en el Estado de Tlaxcala, el cual a nivel federal se identifica como Programa Caravanas de la Salud, para el ejercicio fiscal de 2014, conforme el Programa Anual de Evaluación 2015. El programa de UMM tiene como objetivo contribuir a mejorar las condiciones de salud de la población sin acceso a servicios de salud, mediante la oferta de servicios del primer nivel de atención a la salud por unidades médicas móviles. Dicha evaluación de diseño del programa de UMM 2014, persigue como objetivos específicos los siguientes: analizar la justificación de la creación y diseño del programa, identificar y analizar su vinculación con la planeación sectorial y nacional, identificar a sus poblaciones y mecanismos de atención, examinar el funcionamiento y operación del padrón de beneficiarios y la entrega de apoyos, analizar la consistencia entre su diseño y la normatividad aplicable, identificar el registro de operaciones presupuestales y rendición de cuentas, finalmente, identificar posibles complementariedades y/o coincidencias con otros programas federales. La evaluación de diseño se realiza mediante un análisis de gabinete con base en información proporcionada por la Dirección de Atención Primaria a la Salud, a través del Departamento de Unidades Móviles de la Secretaría de Salud en el Estado de Tlaxcala. En este contexto, se entiende por análisis de gabinete al conjunto de actividades que involucra el acopio, la organización y la valoración de información concentrada en registros administrativos, bases de datos, evaluaciones internas y/o externas y documentación pública.

Resumen Ejecutivo de la Evaluación

El Programa de Unidades Médicas Móviles (UMM) (a nivel federal el nombre es Caravanas de la Salud) es una estrategia federal que inicia en 2007 con el objeto de garantizar la oferta de servicios en zonas rurales y

marginadas del País con alta dispersión y difícil acceso geográfico. El programa de UMM se ha propuesto resolver esta problemática con base en experiencias desarrolladas en México en programas basados en atención itinerante. Por sus características (enfoque geográfico, concentración en las redes de servicios y focalización, entre otras), el programa de UMM es un programa que orienta la conducción y la puesta en marcha de acciones destinados a resolver las necesidades sociales de los mexicanos y tlaxcaltecas que hoy carecen de un acceso regular a servicios de salud. La población objetivo del programa de UMM son las familias y personas que habitan en comunidades geográficamente dispersas y de difícil acceso. Se considera que el programa de UMM es necesario y sostenible. Necesario dado que tiene como finalidad beneficiar a la población que habita en localidades con menor índice de desarrollo humano, alta y muy alta marginación, con dispersión poblacional y geográfica, sin acceso o dificultades para obtener atención médica. Es sostenible en virtud de que la prestación de los servicios considera equipos itinerantes de salud y unidades médicas móviles que ofrecen servicios de prevención y promoción del cuidado de la salud, basados en criterios de calidad, anticipación, integralidad e inclusión. Por otra parte, el problema que justifica el origen del programa de UMM está bien identificado y definido; sin embargo, el diagnóstico situacional para el Estado de Tlaxcala no es adecuado puesto que no hace explícito la cuantificación de la situación de morbilidad de la población objetivo, ni las características de la población que muestre la magnitud del problema a resolver, por lo tanto, no se presenta información que ilustre la línea base y metas para el Estado de Tlaxcala. Las lógicas vertical y horizontal de la MIR se cumplen de forma parcial y no refleja la lógica interna del programa de UMM. Adicional a lo anterior, en el tema de redición de cuentas y transparencia se ubican también áreas de mejora, al detectar la ausencia de difusión pública de: procedimientos para la selección, atención, registro y trámites de los beneficiarios, resultados del programa, y medios de verificación para reproducir el cálculo de los indicadores.

Documentos anexos a la Evaluación

Tipo	Nombre	Descripción
Resumen ejecutivo	6 PUMM_para el ejercicio Fiscal 2014.pdf	EVALUACIÓN DE DISEÑO